

令和2年度 鬼無里公民館運営審議会 会議録

日 時 令和2年6月18日（木） 午後6時00分～午後7時20分
場 所 鬼無里公民館 2階 講義室
出席者 鬼無里公民館運営審議会委員 4名（欠席3名）
鬼無里公民館上里・中央分館長 2名（欠席1名）
鬼無里公民館職員（事務局） 2名 合計8名
傍聴人 なし

1 開 会

2 あいさつ

館 長 公民館運営審議会開催にあたりまして一言ごあいさつ申し上げます。本日、委員の皆様には一日のお仕事等で大変お疲れのところ、また、何かとお忙しい中、定刻にご出席いただきありがとうございます。

また、委員の皆様には日頃より、本館並びに分館の運営にご指導、ご協力をいたしておりますこと、この場をお借りしまして厚く御礼申し上げます。

私事ではございますが、この度、本年4月1日から川俣前館長さんの後任として公民館にお世話になっております戸谷元幸と申します。

未熟者ではありますが、公民館運営審議会の皆様をはじめ、歴代の先輩館長さん方、分館の皆様方、地域の皆様方のご指導ご協力のもと、活力ある地域づくりの一助となるよう努めてまいりますのでよろしくお願ひ致します。

さて、本日の審議会は、社会教育法及び長野市市立公民館条例に基づき設置されているものでありますて、任期は2年間となっており、委員の皆様方には昨年に引き続きご出席をお願いしたところです。

本年度は、新型コロナウイルス感染症により、本館・分館とも出鼻をくじかれたスタートとなりました。長野市では新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、一部の市有施設について休止・休館をいたしましたが、公民館本館は4/15～5/17、上里・両京分館は4/15～5/31まで休館となり、本年度の公民館事業の実施が計画通りにいかない事態となっております。

各分館の運営審議会も招集することができず、感染防止の観点から、一同に会する審議方式から書面による決議方式に変えて対応してまいりました。

本日は、公民館における各種事業の企画実施についてご審議をいただくことになっておりますが、今後の状況次第ではさらなる事業の見直しも考えなくてはならない状況ですが、委員の皆様方より忌憚のないご意見をいただきますようお願いを申し上げます。

なお、今年度の公民館職員体制につきましては、お手元にお配りした館報6/15号の2頁中ほどをご覧いただきたいと思いますが、本館、上里分館、中央分館、両京分館ご覧の職員体制で事業に取り組んで参りますので、委員の皆様からはより一層のご指導・ご協力を賜りますようお願い申し上げまして、あいさつとさせていただきます。本日はよろしくお願ひいたします。

会 長 皆さんこんばんは、令和2年度鬼無里公民館運営審議会ということで、お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。只今、本年度から着任

されました、戸谷公民館長さんからのあいさつにもありましたように、新型コロナウイルス感染拡大防止ということで公民館事業が思うように実施できない状況でありますけれども、空気のきれいな鬼無里地域の特徴を活かした公民館活動をしていただければと願っているわけですけれども、1日も早く感染拡大防止等が排除され、今迄どおりの活動ができるなどを願っているところですが、今日はそのようなことを踏まえながらご審議の程宜しくお願い申し上げます。

3 審 議 長野市立公民館条例により会長が議長に就任

会 長 (1) 鬼無里公民館概要及び活動の重点目標について事務局から説明を求める。

事務局 <資料No.1により説明>

会 長 ただ今の事務局からの公民館概要及び活動の重点目標についての説明がありました。説明の内容についてご意見等があればお願いしたい。

館 長 質問の前に補足として、一点お願いします。

重点目標6の公民館報やホームページの活用ということですが、公民館報6月15日号を来月7月の長野市広報とあわせて全戸配布する予定となっております。

今回編集委員会のメンバーが変わり、始めての館報となるわけですが、特に館報の果たす役割は、公民館事業に限らず、鬼無里地域での出来事の記録という側面もあると感じておりますので、その時々であった事柄を特に取り上げて行こうと考えております。

また、新たに第1面の下の方に、「時節」ということで、今月は花鳥風月という表題で投稿をいただきましたが、その折々の事について、これからも情報発信をし、地域内の様子を紙面に掲載するよう取り組んでいきます。その他、第4面には、鬼無里地区のお宮ごとの春祭りの開催状況等を観光振興会の資料を基に掲載をさせていただきました。このことについては、コロナの関係でこういったところにも影響があったことを皆さんでよみとつていただければよろしいかと思いましたし、皆様の俳句短歌のなかにもコロナの事がうたわれており、コロナ一色に染まった感は否めないわけですが、これからも充実した館報の編集に取り組んでいきますので情報提供等をお願いしたいと思います。

会 長 ただ今館長さんの方から、館報、ホームページ等の活用の補足説明がありましたが、ご質問・ご意見ありましたらお願いします。

委 員 重点目標の説明の中で、新刊図書の貸出の紹介をINC(ケーブルテレビ)等の告知放送をすることについては、大変良いことだと思います。講座の開催情報や新刊本の紹介等を積極的に活用するということですが、情報発信する事によって、皆さんの関心が深まってくると思いますので大変ありがたいことだと思います。

会 長 よろしいですか。他になれば、本件は承認ということでお願いします。

次に(2)令和元年度鬼無里公民館事業報告について説明求めます。

- 事務局 <資料No.2により説明>
- 会長 ただ今の事務局からの説明について、ご質問・ご意見ありましたらお願ひします。
- 委員 事業については、大変良く活動されていると思います。
是非、参加できる講座には参加したいと思います。
- 会長 他に無い様なら本件も承認という事でお願いします。
続いて(3)令和2年度鬼無里公民館事業計画について、①から③まで一括して説明求めます。
- 事務局 <資料No.3、4、5により説明>
- 分館長 <資料No.4について補足説明>
- 会長 ただ今の事務局からの説明について、ご質問・ご意見ありましたらお願ひします。
- 委員 こういう状況の中、様々な苦労があったかとおもいますが、たくさんの事業計画をしていただき大変ありがたいと思っています。私事ですが、学習支援事業のときめき講座に良く参加させていただき振り返ってみましたが、大変楽しく、今年も楽しみにしておりますのでよろしくお願ひ致します。
おでやれくらぶの計画の中で、現地学習「きのこ工場他」視察とありますが、鬼無里にもきのこの工場がありますし、以前にいろは堂さんの工場の様子がテレビで放映されており、初めてテレビでいろは堂さんの工場の中の様子を視聴したわけですが、ここに住んでいながら一度も見たことがないので、鬼無里地区内の工場視察として、長野プレス工業等の地元の企業を見学したいと思いますのでよろしくお願ひします。
- 事務局 ありがとうございます。いただきました意見を参考に企画をしていきたいと思いますのでよろしくお願ひします。
- 会長 他にご意見・ご質問ござりますか。
- 委員 数年前に、地域の学びということで寺子屋塾に参加させていただきましたが、絵馬とか算額とかを見せていただいて、すごいものがあるんだなあと感激をしました。もう一度見せていただきたいと思いました。
- 会長 鬼無里地区の各神社にも一時期俳句を奉納するとか、絵馬とか出来事を奉納するような時代があり、それがいくつか鬼無里でも残っているところがあります。以前、中央地区の一部を見学したこともありますが、なかなか他の神社にいく機会はないので、まだ見ていない両京地区や上里地区の神社等を見られたら良いかなと思っています。
また、先程お話があったようにコロナウイルスの関係で、なかなかバスとか使用できない状況のなかで、鬼無里にある長野プレス工業さん、いろは堂さん、

水芭蕉のこさん、森組など近くの工場見学もよいかなと思いますので、そのような企画をよろしくお願ひします。

事務局 地区内の工場見学等にあたっては、受け入れていただく企業さんと調整を図り、実施していきたいと思いますのでよろしくお願ひします。

寺子屋塾の絵馬や算額等の見学についても、郷土史研究会の皆様からのご意見をいただき連携して実施していきたいと思います。

会長 他に無いようでしたら本件も承認という事でお願いします。

4 その他

会長 議事については以上で終了します。次にその他で説明をお願いします。

事務局 公民館移転について現状説明をした。

事務局 今の説明及びその他何でもよろしいですので、ご質問・ご意見ありましたらお願いします。

委員 上里分館のポットが会議をやるときに足りないので、用意していただきたい。また、以前給食センターからいただいたまな板があるが、大きすぎるので、小さ目のまな板を用意していただきたい。

事務局 昨年度、廃止になっている市有施設であるふるさとの館に、まな板等使用できる物があるかと思いますので、都合のつく日時を設定いただき、直接見ていただき使用できる物があれば有効活用していただければと思います。
その他、必要な備品等がありましたら、隨時連絡いただければと思います。

5 閉会 館長

本日はお疲れのところ長時間にわたり、ご審議いただきありがとうございました。新年度の事業計画等進んでいるものありますが、またこれから計画するものについては、先程委員の皆様の方から、もう少し足元の地域内に目を向けてやってみたらどうかという貴重なご意見を賜りました。そのようなことを参考にしながら、今年度取り組んでまいりたいと思います。今後、コロナの状況で事業がどのようになるか不透明のところもありますが、そういったところに心をおいて、地域の皆さんから、地域が誇りに思えるような活動を少しずつ皆さんに発信をしていきたいと思います。以上で審議会を閉会といたします。本日はありがとうございました。

(終了 午後7時20分)